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“现在是开秧季节，我们把种粮大
户所有的田埂、水系都要排查到位。
不畅通的进行疏浚，哪些田埂需要处
理的提前处理起来，保障这一块一定
要到位……”

“晓得了……”
这些天，长沙镇北坎村的村干部

们穿梭于各自包干区域，仔细检查农
业配套设施。5月底，这个村总投资
3150万元、占地面积 6300亩的高标准

农田项目全面竣工，该工程结束了北
坎村只能种旱粮的历史，促成了一场
旱地到良田的“变形记”，让老百姓实
实在在享受到实惠。

过去，村里的农田受配套设施和
偏碱土壤的限制，只能种植旱作物，
土地效益偏低，地里永远都是玉米大
豆这些旱谷物轮茬登场，农民种田的
积极性大受打击。而今，配套、道路、
灌溉设施等一应俱全，村民们个个干

劲十足。
高向平在成为家庭农场主之前，

是一名渔民。近年来，村里大刀阔斧
推进高标准农田建设，一座座建设中
的泵站，纵横交错的机耕路和排水涵，
农业正在迎来又一个春天。高向平萌
生了转型的想法。去年他在项目区二
标段流转了 700亩土地，成为村里六
个家庭农场主之一，“今年预计开一半
的水稻。前几天我们也做了机插秧的
准备，秧盘已经做好了，接下来小麦收
好之后就开始平整土地，预计 6月下
旬水稻基本上种植结束。”

长沙镇北坎村党总支书记陆军告
诉记者，今年北坎村首年开秧的面积
约有 2000亩，高标准农田的建设，让
这片土地上首次出现了水稻，相较于
旱地，良田的流转费更高了，也让村里

的农户流转土地的信心回归，他们还
可以腾出精力外出打工，“对我们村集
体来说，土地整理后村里增加了大概
250亩耕地，流转费不仅增加了村民收
入，村集体这块每年的可持续收入也
能达到60多万元。”

田成方、林成网、渠相连、路相通、
旱能浇、涝能排。俯瞰北坎村，这是高
标准农田项目落成后的实景。过去村
里的旱地惹人嫌，无人种，如今解决了

“水”的问题，田地一下成了村民们的
心头好。趁着项目落成，村里又锦上
添花，在项目区的居民点上投入了200
多根路灯，扮靓乡村风貌。“我家有五
六亩田，都流转了。大家晚上就在路
灯下散步，都开心得不得了，道路亮堂
了，心里更亮堂。”31组村民周红平笑
着说。

长沙镇北坎村

项目“活水”灌出农民致富田
□ 全媒体记者 万璐璐 单佳凯 冯益军

近日，如东出入境边
防检查站联合中石油江苏
液化天然气有限公司开展

“迎七一、颂党恩”五人制
足球友谊赛，进一步丰富
共建载体、探索共建新模
式。今年以来，双方已在
口岸建设、文化交流、普法
宣讲、爱心帮扶等方面共
同开展多次共建活动，有
力强化了警企联系，营造
出警企同振共鸣、和谐发
展的良好局面。

全媒体记者 陆和煦
通讯员 严晨 摄

小村居、大社会，小网格、大担
当。马塘镇七里镇村第三网格网格长
杨徐飞管辖着网格内 130户村民大大
小小的事情，这张“网”不打鱼，装的都
是老百姓的琐碎事，这个“格”不写字，
记的却是村民们的所需所盼。

“叔，你尝尝我今天给你煮的鱼好
不好吃？”“嗯，闻着就香啊！”这天临近

中午，在七里镇村 5组陆少青老人家，
杨徐飞为老人细心烹制了两道菜，又
帮老人把被子晒出去，让他晚上能睡
个好觉。陆少青今年 70多岁了，没有
子女，且身患多种基础疾病。杨徐飞
经常上门帮他量血压，老人想吃什么，
杨徐飞便在自己家里做好了送过去，
老人需要什么，她就买了带过去。老

人年纪大了，记性不好，唯独杨徐飞11
个数字组成的电话号码记得清清楚
楚。“平时替我代缴医疗保险、陪我聊
天说话啥的都是飞儿，她就跟我的女
儿一样，特别亲。”老人拉着杨徐飞的
手对记者说。

网格内的沈玉林是位失独老人，
刚开始推行网格化管理的时候，兼职
网格员多次上户采集信息，老人拒不
开门，也不跟村里其他人接触。了解
到这一情况后，杨徐飞多次上门，每次
都站在门外，给沈玉林讲一些村内发
生的趣事，讲自己身边的人和事，问一
问老人需要什么，叮嘱老人注意身体，
保持良好乐观的心态。亲切的问候、

贴心的话语，让老人倍感温暖，老人慢
慢地打开了心扉。现在的杨徐飞成了
老人的“专用理发师”，每隔一段时间
就上门为他理发。看到老人神清气
爽，杨徐飞也笑得很开心。“通过每日
网格巡查，及时了解老人的需求，为空
巢老人和失独老人提供便捷有效的上
门服务，不仅拉近了和老人的距离，更
让老人们不再孤独。”

七里镇村党总支书记、村委会主
任高亚军说：“作为网格长，杨徐飞的
岗位也许平凡，她的工作也许细微，
但她这种任劳任怨、持之以恒践行共
产党员初心和使命的精神值得大家
学习！”

平凡岗位显担当
——记马塘镇七里镇村第三网格网格长杨徐飞

□ 全媒体记者 张予钦 朱宇晔 通讯员 葛红玉

本报讯（全媒体记者 陈慧
李晨逸）中高考顺利结束，大部
分考生考后选择放松，开启“放飞
自我”的模式，玩手机、打游戏、追
剧、看小说……专家提醒广大考
生和家长，放松要节制，压力要排
解，目光要长远。

当最后一场考试的结束铃声
响起，考生们卸下“包袱”，没有了
学习压力和目标，部分学生极容易
出现放纵、迷茫等心理问题。如东
高级中学专职心理老师苏明亮表
示，很多孩子长期都是在家长的规
划和老师的指导之下，一步一步往
前走，因此，绝大多数孩子在考试
结束之后完全不知道自己接下来
要干什么，仿佛人生失去了方向。
部分孩子就会选择用打游戏、追
剧、看小说等方式度过，甚至出现
沉迷其中的现象。这时候，家长需
要及时提醒孩子合理规划自己的
时间和未来，“可以将社会上一些
典型的反面事例耐心讲给孩子听，
帮助他们及时了解过度放纵的危
害性。同时，家长还可以帮助孩子
找些感兴趣的事情做一做，比如化
妆、游泳、跳舞等。”

苏明亮介绍，部分成绩中等
偏上的孩子在中高考结束后容易
出现焦虑，整天担忧考试成绩，会
表现出失眠、食欲不振等症状，严
重的甚至会演变为抑郁性心理。
对此，他建议各位家长，首先要保
持理性平和的心态，冷静对待孩
子的考试成绩，切忌埋怨孩子，更
不能对孩子进行打骂。同时，要
注意观察孩子的情绪，帮助孩子
正确排解负面情绪，始终对孩子
的未来充满信心，成为孩子成长
道路上的“避风港”和“后盾”。

此外，对于家长们来说，孩子
中高考结束之后的这段时间，也
是拉近亲子关系的好机会。苏明
亮建议，家长们可以抽空多陪陪
孩子出去走一走，帮助孩子缓解
紧张情绪的同时，还可以让孩子
们增长见识、提高眼界。无论考
试成绩是否理想，考生和家长们
都要明白人生的路还很长，改变
命运的机会有很多，绝不止于中
高考。现在，每位考生最需要做
的就是调整好心态，准备好迎接
未来更多的挑战，走出属于自己
的“阳关大道”。

心理专家建议中高考生——

考后适当放松 莫要尽情放纵

本报讯（通讯员 陆卿 全媒
体记者 陈慧）近日，我县组织招
商引资云平台操作培训会，深入
贯彻落实《2022年全县“招商引资
突破年”实施方案》要求，丰富招
商手段、严格过程管控、便于招商
管理，进一步浓厚全县招商氛围，
提升招商引资实效。

据悉，此次培训对象包括县
商务局（投资服务中心）全体招
商人员、各镇（区、街道）招商引
资月报员及有关县级机关招商
引资联络员。培训系统全面地
介绍了我县招商引资云平台 PC
端及APP端的页面设置、功能架
构、操作注意事项，并针对不同
单位、不同岗位、不同职能，进行

了角色划分和权限设置，确保考
勤管理、项目管理、审批管理、活
动管理、周报管理五大工作模块
切合工作实际，切实提升工作效
果。

会议指出，全体与会人员要
尽快熟悉招商引资云平台，确保
常态化使用，发现问题及时沟通；
要认真学习相关操作流程，做好
相关招商引资工作人员的培训辅
导工作，借助平台主动参与招商
引资工作，提供有效项目信息。
县商务局（投资服务中心）也将及
时跟进，按时反馈，确保每个项目
信息形成闭环，共同将这一平台
打造成为全县招商引资人员在外
招商的“红宝书”。

我县组织招商引资
云平台操作培训

在 阳 光 下 成 长

本报讯（全媒体记者 陆昊
吕二函 孙斌）近日，如东供电公
司电力体检组队员走进江苏宇迪
光学有限公司，为公司的电力改
造项目进行日常检查。

宇迪光学是一家专门从事光
学玻璃制造的高新技术企业，今年
以来，公司优化用电方案，对部分
项目进行电力改造。公司与能源
公司合作建设电力储能项目，装
机容量为 600KW/3600KWH，利

用电价更便宜的谷电进行充电，
在企业高峰用电时段放电，可消
减负荷容量约 600KW，每年可为
企业节省电费8万元。在公司新
老两个厂区的食堂，厨师炒菜全部
用上了电。公司设备科负责人刘
国建告诉记者，通过优化用电方
案，推进节能降耗，取得了不错的
效果。相较于过去食堂使用的煤
气，全电食堂不仅更加安全环保，
每年还能为企业节约成本约40%。

宇迪光学

优化用电方案推进节能降耗

如东县融媒体中心如东县融媒体中心 宣宣
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